
                                  Sintesi della seduta del Consiglio comunale dell’12 giugno 

( Il verbale della seduta è agli atti della segreteria del Consiglio comunale ) 

La discussione generale sulle delibere collegate e sulla manovra contabile di Bilancio è proseguita 
per tutta la notte. 
Nella tarda serata di ieri, infatti, il Consiglio aveva deciso di proseguire ad oltranza la discussione 
sulla manovra di Bilancio iniziata nel pomeriggio. 

 Il consigliere Renzullo aveva proposto l’interruzione dei lavori al termine della discussione 
generale sulla manovra mentre il Consigliere Signoriello aveva invece proposto di proseguire ad 
oltranza. Questa richiesta era stata approvata dall’Aula a maggioranza col voto contrario di AN, 
Udeur, Comunisti italiani e del consigliere De Simone e con l’astensione dei Verdi. 
Nella notte, quindi, il Consiglio ha esaurito la discussione generale ed ha cominciato - dopo un 
accertamento del numero legale richiesto da Salvatore Varriale alle ore 23.30 (47 i presenti) e dopo 
la replica al dibattito dell’Assessore Cardillo - l’esame delle otto delibere collegate al Bilancio di 
previsione 2008. 

 Alla presidenza si sono avvicendati il Presidente Impegno e i Vice Presidenti Moretto e Lupo. 

 
La prima delibera approvata è quella relativa alle modifiche ed integrazioni al vigente Regolamento 
per la disciplina dell'Imposta comunale sugli immobili (ICI); l’atto è stato approvato all’unanimità 
dopo che, sempre all’unanimità, era stato approvato un emendamento tecnico (in 6 punti) proposto 
dalla Commissione Bilancio. Un secondo emendamento alla delibera sul Regolamento ICI, primo 
firmatario Schifone, è stato invece respinto in una votazione per appello nominale (con 43 no, 5 sì, 
1 astenuto). 

 
La seconda delibera approvata riguarda la determinazione delle aliquote dell'Imposta Comunale 
sugli Immobili (ICI) per l'anno 2008, nonché della detrazione spettante per l'abitazione principale. 
L’atto – emendato all’unanimità sempre su proposta della Commissione Bilancio - è stato approvato 
all’unanimità. 

 
Sulla terza delibera, riguardante le modifiche al vigente regolamento per l'applicazione della tassa 
per lo smaltimento dei rifiuti solidi urbani (Ta.R.S.U.), si è registrata l’approvazione all’unanimità 
di un ordine del giorno, proposto da Parisi, per l’attivazione del pagamento on line della tassa. 
Emendata, sempre all’unanimità, la delibera è stata quindi approvata a maggioranza con appello 
nominale che ha registrato 14 no, 37 sì e 1 astenuto. 

 
La quarta delibera, riguardante le modifiche al vigente regolamento per l'occupazione di suolo 
pubblico e per l'applicazione del relativo Canone (C.O.S.A.P.), è stata approvata a maggioranza con 
il voto contrario di AN e FI, dopo che alcuni emendamenti presentati da Nonno erano stati respinti o 
ritirati. Due gli ordini del giorno approvati in relazione ad essa: il primo odg, illustrato dal 
consigliere Nicodemo, prevede la redazione, entro 60 giorni, di un piano dettagliato di lotta 
all’evasione e all’elusione in materia di occupazione di suolo pubblico (è stato approvato a 
maggioranza con il voto contrario di FI, AN e l’astensione del consigliere Moxedano); il secondo 
ordine del giorno, primo firmatario Schifone, è stato modificato e approvato all’unanimità dall’Aula 



e prevede il monitoraggio delle concessioni di suolo pubblico rilasciate e la verifica della loro 
compatibilità con le caratteristiche dei luoghi. 

 
La quinta delibera, sulla determinazione delle tariffe dei servizi pubblici a domanda individuale da 
erogarsi nell'esercizio finanziario 2008 e del sistema di agevolazioni ed esenzioni, delle modalità di 
gestione e delle contribuzioni, dopo l’approvazione all’unanimità di emendamenti proposti da 
Santoro e Palmieri, è stata approvata a maggioranza con il voto contrario di AN e FI. 

 
Verificato nuovamente (su richiesta di Nonno) il numero legale, accertato in 48 presenti, il 
Consiglio è passato alla sesta proposta di delibera concernente le modifiche ed integrazioni - con 
effetti dal 1° gennaio 2008 - al vigente Regolamento Generale delle Entrate; l’atto è stato emendato 
all’unanimità su proposta della Commissione Bilancio e approvato a maggioranza con il voto 
contrario di AN e FI.  

 
Nello stesso modo, con in più l’astensione del Nuovo PSI, è stata approvata anche la settima 
delibera riguardante la verifica delle aree e fabbricati da destinarsi alla residenza, alle attività 
produttive e terziarie che possono essere ceduti in proprietà o in diritto di superficie. 

 
L’ottava delibera collegata al Bilancio, riguardante la conferma, per l'anno 2008, dell'addizionale 
comunale all’Imposta sul Reddito delle Persone Fisiche, è stata approvata a maggioranza (contrari 
AN e FI) dopo che, all’unanimità, il Consiglio aveva accolto un ordine del giorno proposto da 
Palmieri perché già dal bilancio di previsione 2009 un apposito regolamento preveda l’esenzione 
dall’addizionale comunale IRPEF per le fasce a basso reddito. 

 
Si è quindi passati all’esame della delibera finale di Bilancio che riguarda: Approvazione dello 
schema triennale dei lavori pubblici per gli anni 2008/2010, dell'Elenco annuale dei lavori pubblici 
da realizzarsi nel 2008 e dello Schema dell'Elenco degli interventi realizzabili con capitali privati; 
approvazione dello Schema di bilancio annuale e di previsione per l'esercizio 2008 , della Relazione 
Previsionale e Programmatica e dello schema di Bilancio Pluriennale per il periodo 2008/2010; 
autorizzazione al mantenimento delle partecipazioni societarie del Comune di Napoli; approvazione 
del programma di affidamento di incarichi di studio o di ricerca, ovvero di consulenze, a soggetti 
estranei all'amministrazione; approvazione del Piano Triennale di cui al comma 594 dell’articolo 2 
della legge 244/2007; approvazione degli indirizzi di contrasto all'evasione e all'elusione dei tributi 
locali. 

Sono 88 gli ordini del giorno che accompagnano la delibera finale di Bilancio e sono 185 gli 
emendamenti che il Consiglio dovrà esaminare per licenziare la manovra. 

 
Dopo l’esame dei primi venti ordini del giorno (approvati 10, respinti 6 , ritirati 3, sospeso 1) , il 
consigliere Salvatore Varriale ha proposto all’Aula il ritiro dei successivi documenti presentati dal 
gruppo Forza Italia per approfondirne tre relativi alla fruizione dell’impianto sportivo allocato nel 
quartiere Sanità, alla revoca del Nucleo di Valutazione e, infine, alla sospensione del 
riconoscimento dell’indennità di risultato a tutti i Dirigenti.  
Tra gli ordini del Giorno approvati in questa prima fase eccone i punti più rilevanti con tra parentesi 
i gruppi o i consiglieri presentatori del documento: 



 - la riapertura dei termini per la definizione agevolata delle liti pendenti( Cilenti e Galiero), 

 - un intervento di riqualificazione urbana nell’area Nord attraverso un grande complesso sportivo 
previa cessione del Ministero della Difesa dei suoli su cui insistono le caserme di Miano o di 
Secondigliano ( gruppo FI e Renzullo AN);4) 

 un dettagliato riassunto riepilogativo delle risorse umane e strumentali utilizzate per ogni singolo 
programma (FI); 

 la presentazione entro il 15 settembre 2008 del Piano triennale di contenimento dei costi (FI); 8) la 
richiesta ai dirigenti di limitare debiti fuori bilancio e la rimozione degli stessi in caso di importi 
rilevanti con comportamento gravemente colposo (FI); 

 il monitoraggio del conenzioso e la suddivisione nelle Aree Lavoro- Civile-Amministrativa (FI);  

 l’individuazione tra le società a totale partecipazione dell’Ente locale di quelle che gestiscono 
affidamenti diretti implementandone il controllo (FI);  

 il monitoraggio per 12 mesi delle criticità i Servizi competenti sull’abusivismo commerciale, 
pubblica affissione e occupazione di suolo pubblico e passi carrai (FI);  

l’implementazione di una procedura per il Controllo di gestione entro 90 gg. (FI);  

 l’adozione di procedure per consentire la riscossione entro il 31 dicembre 2008 di un importo pari 
ad almeno il 10% per contravvenzioni al codice della strada (FI) ; 
 
L’Aula ha accolto all’unanimità la proposta di sospensione di 30 minuti formulata dal capogruppo 
Antonio Borriello per consentire alla Commissione Bilancio, unitamente all’Assessore Cardillo ed 
ai capigruppo, di individuare una soluzione condivisibile per proseguire celermente i lavori. 

 Si è quindi ripreso con l’approvazione di altri 14 gli ordini del giorno che accompagnano la 
delibera finale di Bilancio.. 

 
Dopo i primi dieci documenti ( di cui abbiamo riferito sopra ) l’Aula ne ha approvati quindi altri 14. 
Questi i punti salienti dei dispositivi degli odg, (tra parentesi i gruppi presentatori); 

 
- una rigorosa politica di contenimento dei costi delle partecipate (FI) 

– il sostegno alla pèroduzione del mercato della ciliegia della “recca” coltivata a Chiaiano (AN) –  
– la riduzione del precariato per gli insegnanti degli asili nido (PRC e FI 
–  la fruizione dell’impiantistica sportiva nelle periferie (FI)  
– la rinegoziazione del contratto dirigenza e l’azione del nucleo di valutazione 
–  – strategia delle risorse umane del Comune, confronto in Commissione sulle partecipate, 

Welfare cittadino e monitoraggio costante della riscossione delle entrate (gruppi di 
maggioranza) 

–  - fondi per la fondazione Museo Totò (Movimento Civico –Iniziativa popolare )-  
– finanziamento per le celebrazioni della santificazione del Beato Gaetano Errico (AN e FI) –  
– arricchimento della dotazione cittadina di beni comuni, spazi e funzioni pubbliche (gruppi di 

maggioranza)  



– nuovo impianto di microfonia per garantire  alcune sedute del Consiglio alla Sala dei Baroni 
(AN) 

–  - recuperi locativi di circoli didattici e di via Belvedere (AN) 
–  - messa a reddito di locali commerciali di proprietà comunale (AN)  
– – sottoscrizione dei protocolli d’intesa per snellire le pratiche di condono nelle zone vincolate 

(AN) –  
– redazione di un piano straordinario di edilizia scolastica (gruppi di maggioranza). 
–  

Il Consiglio ha nel primo pomeriggio iniziato l’esame dei 185 emendamenti al Bilancio 

 L’esame di questi  emendamenti al bilancio ha caratterizzato l’ultima parte della lunghissima 
seduta consiliare dedicata alla manovra di bilancio.  

Circa 120 sono stati quelli ritirati, 7 quelli approvati mentre la restante parte è stata respinta. 

 
Al termine dell’esame degli emendamenti sono intervenuti per le dichiarazioni di voto e per le 
valutazioni politiche i consiglieri Salvatore Varriale, Luciano Schifone, Antonio Borriello, Raffaele 
Ambrosino, Gaetano Sannino e Achille de Simone. 

 
Subito dopo il Presidente Impegno, su richiesta del consigliere Signoriello, ha posto in votazione 
per appello nominale la delibera n.792 relativa al Bilancio di Previsione 2008-2010 che è stata 
approvata con 36 si 6 NO e con l’astensione del presidente Impegno. 

 

 

 


